

14 Sports

**Judo/Assemblées ordinaire et électorale
Elles auront lieu le dimanche 4 mars**

S.A.M.
Libreville/Gabon

LA Fédération gabonaise de judo et ju-jitsu (Fegajudo) a annoncé, dans un communiqué, que les assemblées ordinaire et électorale se tiendront le dimanche 4 mars 2018. Les candidats ont jusqu'au lundi 26 février pour déposer leurs dossiers. Ceux-ci doivent contenir plusieurs

pièces pour être validés (demande de candidature, copie de la licence sportive, extrait de casier judiciaire, curriculum vitae et sportif, liste des membres du bureau prévu, caution de 500 000 francs remboursable au seul vainqueur). La Fegajudo a également indiqué qu'elle communiquera ultérieurement le lieu et l'heure de ces assemblées générales. Ainsi que la liste des clubs et ligues qui composeront le



Photo : JOE MANIANGA

Difficile de savoir si André Angwe Aboughe sera de nouveau candidat.

collège électoral. Cette annonce vient mettre un terme à la longue attente consécutive au gros raté de l'assemblée électorale du 18 mars 2017. A cette date, et à la surprise générale, les représentants du ministère des Sports avaient purement et simplement désavoué la Fédération gabonaise de judo. Estimant que celle-ci n'avait pas d'existence juridique, ils avaient écarté André Angwe Aboughe,

président sortant en lice, et qui avait déjà passé 20 ans à la tête de la fédération. M. Angwe Aboughe avait été remplacé par le secrétaire général de la fédération, Ghislain Claude Essabe, pour assurer les affaires courantes. Les décisions du président sortant de la Fegajudo, qui n'a jamais exclu de se présenter, et du ministère des Sports, relatives à ces assemblées, seront forcément scrutées.

**Low-kick/En prélude au championnat national
La ligue de l'Estuaire se prépare**

J.F.M.
Libreville/Gabon

LE président de la Fédération gabonaise de full-contact et de low-kick, Eric Ella, a indiqué samedi dernier que si la subvention du ministère des Sports est versée à temps, cela pourra permettre à sa structure d'organiser, à la fin du mois de mars, le championnat national de ces deux disciplines martiales. Raison pour laquelle la ligue provinciale de l'Estuaire de full-contact, qui englobe également la ligue de low-kick, souhaitant s'y



Photo : J.F.Marola

Mbouity (à droite) et Moundziégou après leur duel.

préparer, a mis à profit les journées des 17 et 18 février derniers pour organiser les championnats de ces arts martiaux.

Après celui de full-contact qui s'est déroulé samedi, les pratiquants du low-kick sont montés sur le ring le dimanche. Toujours dans



Photo : J.F.Marola

Les combats de low-kick ont été d'un bon niveau.

les locaux de la nationale de boxe. Après les éliminatoires, 40 combattants se sont qualifiés pour les finales de

chaque catégorie. De toutes ces rencontres, la finale qui a opposé Jéro Mbouity du club de la Garde Républicaine (GR) à

Moudziégou MOUNGUENGUI du club Kingulé Full-contact (King-Full) a retenu l'attention du public et des spécialistes. Le combat a été tellement disputé, qu'il a fallu recourir à un quatrième round pour départager les deux combattants. Une ultime manche qui a permis à Jéro Mbouity de prendre le dessus sur le représentant de Kingulé. Tous les finalistes en full-contact et de low-kick se retrouveront dans deux semaines pour des combats qui détermineront les champions de la ligue de l'Estuaire.v

**Foot/C1/Buteurs
Messi, si loin derrière Ronaldo**

AFP
Paris/France

CETTE fois, il n'y a pas match: Cristiano Ronaldo trône en tête du classement des buteurs de la saison en cours, et de tous les temps, en Ligue des champions, loin devant Lionel Messi. CR7 est devenu il y a une semaine le premier joueur à inscrire 100 buts puis 101 buts en Ligue des champions avec le même club, le Real Madrid. Au total, le Portugais a marqué à 116 reprises en C1, record dans l'histoire de l'épreuve. Le quintuple Ballon d'Or, 33 ans, devance Messi, son grand rival de Barcelone, qui a

marqué 97 buts en C1, tous sous le maillot de son club formateur. L'Argentin joue mardi contre Chelsea, en 8e de finale aller, contre qui il n'a jamais marqué en Europe.

Classement des buteurs de la Ligue des champions 2017-18:

- 11 buts: Cristiano Ronaldo (Real Madrid)
- 7 buts: Harry Kane (Tottenham), Roberto Firmino (Liverpool)
- 6 buts: Wissam Ben Yedder (FC Séville), Edinson Cavani (Paris SG), Sadio Mané (Liverpool), Neymar (Paris SG), Mohamed Salah (Liverpool)



Photo : D.R.

Le Portugais Cristiano Ronaldo exultant après un but.

- 5 buts: Vincent Aboubakar (FC Porto), Philippe Coutinho (Liverpool, transféré à Barcelone)
- 4 buts: Sergio Agüero (Manchester City), Pierre-Emerick Aubameyang

- (Dortmund, transféré à Arsenal), Gonzalo Higuain (Juventus), Romelu Lukaku (Manchester United), Kylian Mbappé (Paris SG), Dimitri Oberlin (Bâle), Raheem Sterling (Manchester City), Talisca (Besiktas), Cenk Tosun

- (Besiktas)
- 3 buts: Bernard (Shakhtar Donetsk), Edin Dzeko (AS Rome), Radamel Falcao (Monaco), Eden Hazard (Chelsea), Lorenzo Insigne (Naples), Layvin Kurzawa (Paris SG), Robert Lewandowski (Bayern Munich), Lionel Messi (FC Barcelone), Marcus Rashford (Manchester United), Son Heung-min (Tottenham), John Stones (Manchester City), Corentin Tolisso (Bayern Munich), Timo Werner (Leipzig)

Meilleurs buteurs en Ligue des champions (depuis 1992-93, tours préliminaires exclus):

- 1. Cristiano Ronaldo (Real Madrid) 116

- 2. Lionel Messi (FC Barcelone) 97
- 3. Raul (+) 71
- 4. Ruud van Nistelrooy (+) 56
- 5. Karim Benzema (Real Madrid) 53
- 6. Thierry Henry (+) 50
- 7. Zlatan Ibrahimovic (Manchester United) 48
- 8. Andrei Shevchenko (+) 48
- 9. Filippo Inzaghi (+) 46
- 10. Didier Drogba (+) 44

(+) indique les joueurs qui ne sont plus en activité.

Automobile/F1

Renault veut "poursuivre sa progression" avec la R.S.18

AFP
Paris/France

RENAULT a dévoilé sur les réseaux sociaux mardi sa nouvelle monoplace, la R.S.18, qui doit permettre à l'écurie française, 9e du Championnat pour son re-

tour en Formule 1 en 2016 et sixième l'an dernier, de "poursuivre sa progression" lors de la saison à venir. "Véritable évolution et sophistication des solutions développées en 2017, la R.S.18 dispose d'un concept de suspension retravaillé et de plus d'appui aérodynamique", explique l'équipe dans un communiqué.

Un important travail a été réalisé sur le groupe propulseur "pour maximiser les performances et améliorer la fiabilité", qui a manqué en fin de saison dernière. D'autant que la réglementation n'autorisera plus en 2018 que trois moteurs, deux systèmes de récupération d'énergie MGU-K et deux batteries.

"Notre principal objectif est de poursuivre notre progression sur le plan des résultats, annonce le directeur général de Renault Sport Racing, Cyril Abiteboul. Nous voulons pouvoir démontrer nos progrès à tous les niveaux: groupe propulseur, châssis, structure opérationnelle, pilotes. Tout doit s'améliorer et nous de-

vons continuer de grandir." Comme toutes ses concurrentes, la R.S.18, à la livrée toujours jaune et noire, est équipée du Halo, la nouvelle protection de cockpit rendue obligatoire. Elle sera de nouveau pilotée par l'Allemand Nico Hülkenberg et l'Espagnol Carlos Sainz Jr, transféré depuis Toro Rosso en fin de saison dernière. Le

Britannico-Coréen Jack Aitken, 22 ans, membre de la filière de jeunes pilotes Renault, est promu troisième pilote et pilote de réserve, en remplacement du Russe Sergey Sirotkin, titularisé chez Williams. Le Russe Artem Markelov, 23 ans, devient lui pilote d'essais et de développement.